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“笑侃”“笑侃”又“笑侃”

立波要上大舞台
! ! ! !本报讯 !记者 俞亮鑫 " 继
“笑侃三十年”和“笑侃大上海”连
演百场后，周立波海派清口“笑侃
百年”将登陆能容纳万人的上海
大舞台。周立波这次演出名称为
海派清口“笑侃百年”之“立波在
上海”，明年 #月 #$日起在上海
大舞台先演 %至 &'场，为大家戏
说新老上海的前世今生，笑评海
派生活的潮流摩登。以后还将推
出“笑侃百年”“立波在北京”“立
波在大连”等。

观众投票“摆样子”
专业点评“打酱油”
———《直通春晚》评选结果引发一片质疑声

! ! ! !日前!上海人民广播电台!中

国国际广播电台联合北京!广东!

哈尔滨! 青岛等九省市电台举办

"地球是我们共同的家园#"# 小

时全球环保大型直播节目$ 戳穿

"世界末日#的谎言$普及爱护地

球的知识和环境保护的做法$节

目主题鲜明$内容丰富$让听众受

益匪浅%

然而也有听友坦言$ 直播持

续 "$小时$虽然创下了吉尼斯纪

录$但有点挑战听众的忍耐度$可

以说没有一个听众能坚持 "$小

时听完全部节目% 这就难免使优

秀的广播节目资源被浪费$ 不够

环保$也"辜负#了节目的策划制

作者一片苦心$实在可惜%

笔者认为$类似这样的节目$

不妨按内容分章节$分别在清晨!

上午!中午!下午!晚间!深夜几个

时段逐章播出$扩大受众面$提高

收听率$ 让优秀的广播节目资源

最大限度地发挥作用% 陈绍谟

! ! ! !据媒体报道，歌坛天后王菲（右
二）#&日相约赵薇（左一）等 &'多人
前往印度参加佛教活动。此行王菲带

着大女儿窦靖童和小女儿李嫣，赵薇
也带着女儿小四月和老公同行。旅途
中巧遇台湾“天后”级歌手王彩桦（右

三），两个“天后”留下难得合影。王彩
桦前晚在微博秀合照（见图），笑说：
“我这个小粉丝兴奋到现在！”（闻逸）

两个“天后”巧遇 留下难得合影

! ! ! !本报讯（记者 罗震光）昨日，
上海炫动传播在北京宣布，曾在全
国热播的电视动画系列《夺宝幸运
星》的首部剧场版大电影《金箍棒传
奇》，将于 &#月 #(日全国公映。这
是炫动传播首次尝试将动画电影放
在元旦档期上映，对开拓国产动画
档期资源具有积极作用。

#''# 年，一个名为《开心西游
记》的广播剧在电波中与听众相
会，凭借智慧幽默的台词和另类独

到的见解在白领圈中备受追捧。
#'')年，这个有些另类的“西游”故
事被搬上电视荧屏，取名为《夺宝
幸运星》，在全国各地取得了不俗
的收视表现。其在网络上的人气指
数也始终居高不下，不仅谷歌、百
度的相关搜索量超过 #''万条，更
在各大视频网站拥有过百万的点
击率。
首部剧场版大电影《金箍棒传

奇》，沿袭了“夺宝”系列一贯的无厘

头搞笑风格，爱耍嘴皮子的师徒四
人、沉溺于网络游戏的牛魔王、八卦
好事的观音姐姐，所有人物性格大
胆颠覆原著设定。影片以天马行空
的想象讲述了孙悟空如何在丢了金
箍棒的劣势下击退由牛魔王率领的
“声讨西游取经小组”，记载了一段
鲜为人知的“西游番外史”。在创作
上则由“夺宝”原班人马为班底，还
邀请了新版《西游记》的总导演张建
亚担任艺术监制。

! ! ! !本报北京今日

电（见习记者 陶禹
舟）昨天 *有媒体报
道称诺贝尔文学奖
获得者莫言将成为
#'&$++,- 网络 春
晚代言人。但据本报
记者核实，此事尚无
定论。

#'&$ 年 ++,-

网络春晚 #$日下午
在京举行发布会，并
宣布线下将推出“名
人代言团”活动，邀
请演艺、体育、科技、
经济、文化、草根等 %

个领域的数位名人
名家拍摄家乡微电
影，通过他们的视
角，讲述动人的故
事，展现家乡的美好
以及对国家的热爱
与祝福。活动主办方

提供给媒体的通稿中称，邀请的名
人名家包括“莫言、余秋雨、刘洋、
陈一冰、刘诗诗”等人，但发布会现
场所宣布的几位“代言人”中并无
莫言。记者昨天下午联系到一名主
办方的工作人员，对方表示，莫言
“还在邀请中，尚未敲定”。

莫言作品全版权签约商北京
精典博维图书公司有关负责人也
告诉记者，此前 ++,-网络春晚活
动主办方曾通过该公司向莫言发
出邀请，希望莫言能够出任代言人
并拍摄微电影，但莫言目前尚未接
受此邀请。她还透露，还有一些电
视台春晚也邀请过莫言，“不过他
还是想和家人在一起过春节。”

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）今年
.月，主持人马东正式宣布离开央
视。四个月后，在 //岁生日当天，
他高调宣布加盟视频网站爱奇
艺，担纲首席内容官一职，全面负
责爱奇艺内容采编与制作工作。
自 &((.年起，马东即在湖南

卫视、央视多档节目如《有话好
说》《挑战主持人》《文化访谈录》
担任主持人，后担任《挑战主持
人》《文化访谈录》等节目制片人。
#''(年，马东担任央视“春晚”语
言类节目导演，随后的 #'&&年担
任“春晚”总导演。
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马东转投新媒体

“牛魔王”迷网游“观音姐”好八卦
《金箍棒传奇》颠覆所有“西游”人物

想想想想想想想想想想想到到到到到到到到到到到 -.

! ! ! !央视《直通春晚》近日举行八
进五淘汰赛，平安、阿普萨萨、木江
子组合、金池、许艺娜进入五强，而
人气、实力俱佳的常石磊和张赫宣
意外出局，无缘晋级。尤其是张赫
宣与许艺娜对决，&)!/) 的悬殊票
数引起网友一片哗然，纷纷质疑评
判不公。

赛制是否公平？
在《直通春晚》中，一路过关斩

将的《中国好声音》选手平安、金
池、张赫宣一直在观众支持率中居
于前列。当晚，张赫宣的投票支持
率也仅次于平安，位居第二，而《天
籁之声》的许艺娜仅列第五。但在
评审团打分环节，许艺娜的《回家》
竟获得与“人气王”平安并列第一
的高分，上演反转。在最后一轮中，
当 %'名媒体评审以 &)!/)的悬殊
投票淘汰张赫宣时，现场不止一个
声音在高呼“不公平”“有黑幕”。

那英和杨坤也在微博中表达
了对张赫宣的支持。那英说：“/)：
&)0怎么感觉我们家学生今晚是一
盏指路明灯啊1 越来越清晰1 ”杨坤

表示：“得知张赫宣直通春晚，没
通，什么情况0好声音走到最后都
没声音了。”更多网友同样表达了
质疑。有网友说：“在本应势均力敌
的最后八强选手身上，竟然出现了
$'票的实力差距，请问你们的八强
选手是闭着眼睛塞着耳朵选出来
的吗？”有网友说，悬殊的 $'票，比
魔术还让人不可思议。比赛结束，
在央视春晚官方微博和许艺娜微
博的留言迅速突破 &2)万条，绝大
多数是质疑赛制公平性的。

民意不受尊重
据悉，节目首期评分由两部分

组成，一部分由现场 %'位评审打
分，另一部分则由观众网络投票和

短信投票，各占 )'3，二者相加是
选手最后得出的分数。但从节目第
二期起，节目组宣布将全部权力交
给场内的 %'名评审，场外支持率
不再对比赛结果产生影响。对此，
有网友表示，“直通春晚”不就是为
了选民众的最爱吗？那场外支持为
何不算0有网友批评，媒体评审由
于专业度不够会有失偏颇，把全部
权力都归于评审团是不公平的。
实际上，《直通春晚》的参赛歌

手是由全国十二个荧屏选秀节目
推送的，他们分别来自各大卫视，
由此评分就出现了不应有的奇怪
现象。如有眼尖网友发现，山东卫
视给自家《天籁之声》的许艺娜打
出了满分，在平安唱完后则投弃权

票；江苏卫视也在张赫宣唱完后选
择弃权，因为《中国好声音》选手是
由浙江卫视推选的。有网友一针见
血地指出：“晋级名单不代表民意，
也不代表专业性，只代表各家卫视
的实力分配。”“人气投票不作数，
专业点评‘打酱油’（网络热词，意
为“路过”），只有 %'家媒体评审的
喜恶决定了选手的去留。”

利益成为“黑手”
如果说，有些媒体评审因利益

驱使，确实很难保证投票公正性的
话，那就应该采取必要的评委回避
制度，现在让这些卫视既当运动员
又当裁判员，显然有失公允。
更有媒体爆料，由于媒体评审团

急速膨胀的权力，加上各大卫视和唱
片公司乘机力推自己的选手，约有十
六位媒体评审先后接到“求关照”的
电话或短信。且不说这爆料是否能被
证实，但“求关照”动力无疑是存在
的。对选秀新人来说，登上央视春晚
是他们成名走红的最佳途径，身价由
此会倍增。而各大卫视也力保自己选
手晋级，因为一旦惨遭淘汰，不仅有
损于电视台的选秀品牌，也会给明
年选手招募带来负面影响。
有人说，张赫宣败北，是因为央

视春晚不可能让“好声音”一台选秀
节目一家独大，因此，人气逊于平安
的张赫宣这次必会淘汰。但实际上，
如果真正要选观众最喜爱的三名选
手，就应该直接把权力交给观众，无
须让媒体评审来搞平衡。主办方曾
表示，有些选手虽然有实力，但人气
不高，网络投票对有的选手不太公
平。民众票选可能会有不足，但人们
更想说的是，把评判权力全部交给
媒体评审，甚至连那些有着自身利
害关系的媒体也不回避，这无疑会
导致更不公平，这样的评选既缺乏
民意基础，又缺乏专业眼光，最后只
会让“关系”“平衡”决定选手去留，
甚至让利益驱使变成“幕后黑手”。
首席记者 俞亮鑫 实习生 张瀚文


